



Städtisches St. - Anna - Gymnasium

Regeln für Klassenchats

»Netiquette« zum Gebrauch des Smartphones am SAG

Stand: 20. Dezember 2020

Liebe Eltern,

Ihre Kinder sind Schüler*innen des St.-Anna-Gymnasiums. Wir teilen daher mit Ihnen den Wunsch, dass sie sich an unserer Schule wohlfühlen und in einer guten Atmosphäre lernen und arbeiten können. Im Miteinander der Schulfamilie schätzen wir das persönliche Gespräch und den direkten menschlichen Kontakt. Gleichzeitig ist uns bewusst, dass das Smartphone über die sozialen Medien weitere Kommunikationskanäle eröffnet.

Selbstverständlich liegt die Entscheidung bezüglich und die Verantwortung für den Gebrauch des Smartphones Ihres Kindes bei Ihnen — nicht zuletzt auch aufgrund der zu beachtenden Altersgrenzen. Um Sie und Ihr Kind unterstützen zu können, haben wir aus unserer Erfahrung mit Klassenchats (über Messenger wie WhatsApp, aber auch in Konferenztools wie MS-Teams) folgende Regeln aufgestellt, die sich sprachlich an Ihr Kind richten, gleichzeitig jedoch als »Netiquette« für uns alle gedacht sind. Denn Regeln funktionieren vor allem dann gut, wenn sie von uns und Ihnen gemeinsam durchgesetzt werden. Wir bitten Sie daher, mit Ihrem Kind über diese Netiquette zu sprechen: dazu haben wir nach jeder Regel eine kurze Erläuterung des gedanklichen Hintergrunds angefügt.

Regeln

1. Verhalte Dich respektvoll und Verwende eine respektvolle Sprache!

Ein Klassenchat ist eine Möglichkeit für dich, mit deinen Klassenkamerad*innen zu sprechen. Wie im richtigen Leben gilt jedoch: gehe mit Anderen stets so um, wie du es für dich selbst haben möchtest! Beleidigungen oder Herabwürdigungen in Wort und Bild werden wir nicht dulden.

2. Erst Denken, dann posten!

Wenn du mal wütend, traurig oder ratlos bist, ist das Allererste an das du denkst, oft nicht das Sinn-

vollste. Im Eifer des Chats ist schnell mal was geschrieben, was dir hinterher leid tut — und du dann aber nicht mehr zurücknehmen kannst. Es gibt viele Situationen, in denen es besser ist, nichts mehr zu posten.

3. Gebrauche dein Smartphone in der Schule nur, wenn deine Lehrkraft das erlaubt!

Du solltest wissen: Smartphones sind in der Schule verboten, wenn du sie nicht für Unterrichtszwecke einsetzt. Deine Lehrkraft darf dir den Gebrauch erlauben, zum Beispiel für Lernsoftware oder Recherche. Und auch, wenn du dringend deine Eltern anrufen musst, wird dir das in der Regel niemand verwehren, wenn du vorher fragst. Zocken, Chatten oder gar photographieren/filmen jedoch geht in der Schule nicht!

4. Halte Smartphone-Ruhezeiten ein!

Es gibt eine Zeit für Schule. Es gibt auch Zeiten für Freunde, für Familie, für dich selbst und für noch so manches Andere. Außerdem gibt es eine Zeit zum Schlafen. Und die sollte ohne Smartphone sein. Nimm dein Smartphone nicht über Nacht mit in dein Zimmer und schon garnicht ins Bett!

5. Bewahre deine Privatsphäre und achte Persönlichkeitsrechte!

Selbst wenn Dir niemand beim Schreiben zuschaut, bist du im Chat nicht alleine. Poste nichts, was du nicht auch öffentlich vor der versammelten Klasse sagen würdest! Das gilt doppelt für Posts über und Photos von Anderen! Das darfst du ohne deren Einverständnis sowieso nicht!

6. Sich helfen lassen ist OK!

Vieles kannst du alleine regeln. So, wie du deinen Eltern von der Schule erzählst, kannst du ihnen jedoch auch deinen Klassenchat zeigen. Und wenn du mal nicht weiter weißt: frage einen Erwachsenen deines Vertrauens! Macht gemeinsam einen Screenshot von Dingen, die Ihr nicht in Ordnung findet und überlegt in Ruhe, wie Ihr weiter vorgehen wollt.